

# 民主日立

No.136  
 2004年1月1日  
 日本共産党  
 日立市委員会  
 〒319-1225  
 日立市石名坂町1525-21  
 電話 0294(53)8501  
 FAX 0294(53)8502



参院議員予定候補



日立駅前「平和の鐘」（1月1日撮影）

## 本物の「対決」「改革」を

大門みきし

新年おめでとつございます。昨年、北関東東北、北海道を活

動地域とする参院比例代表候補に決まって以来、各地で温かい励ましの言葉をいただき、心から感謝しています。

もつとたくさんの方とお目にかかるため、全力でかけぬぐります。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

年末に、今日明日にも生きるか死ぬかというような、深刻な生活相談がたくさん寄せられました。

「不良債権処理」という名の中小企業つぶし、リストラの推進、国民負担増の押しつけなど、小泉構造改革の痛みが国民、中小業者を直撃しています。しかも、それが不況の悪循環をもたらし、貧富の差を広げています。

「二大政党」といっても、自民党も民主党も結局、「構造改革」の競い合いをしているだけです。これでは国民のくらしは悪くなるばかりです。「二大政党対決」というなら、「構造改革」との対決こそ、本物の「対決」「本物の改革」ではないでしょうか。

今年こそ、何としても小泉「構造改革」をストップし、ほんとうに国民を大切に政治にきりかえなければならぬと固く決意をしています。それができるのは日本共産党しかありません。

日本共産党を大きくしてください。一緒に政治の流れをおおもとから変えて、明るい日本をつくるうではございませんか。

## くらしと平和を守ってがんばります市議団



イラク派兵反対を街頭から訴える日立市議団(大曾根議員、小林議員)

ご支援、ご協力に心から感謝いたします。

新しい年を迎え、市議団として力をあわせ市民の皆さんとともに、くらしと平和を守るために全力を尽くす決意を新たにしております。

将来への不安が増すなか、小泉政権は年金の保険料値上げや給付減、増税など、二〇〇六年度の

また、アメリカいなり戦争協力でアジアの平和が脅かされようとしています。

日立市は今年十一月に十王町との新市スタートという大きな節目にきています。

「仕事がない」「国保料を払いたくても払えない」など切実な声が寄せられています。市民の願いを市政に届け、長引く不況で苦しむ市民のくらし、福祉を優先する政治の実現のためがんばります。

今年も参議院選挙の年です。皆様のご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。

連絡先  
 大曾根議員 自宅 52)1570  
 小林議員 自宅 21)4919



## 櫻村市長に新年度予算要望

### 日本共産党日立市委員会

二〇〇三年十一月二十八日、大曾根議員、小林議員は櫻村日立市長に対して、二〇〇四年度予算編成と施策に対する要望書を提出しました。

概要は次のとおりです。

- 一・深刻な不況から市民の暮らし、中小商工業者の経営をまもり、地域経済の活性化をはかる。
- 二・子育ても老後も、安心な福

祉優先の日立市をつくる。

- 三・三十人以下学級の実現、教育予算の大幅増で、一人ひとりが大切にされる教育をめざす。
- 四・女性の地位向上と雇用の機会均等、青年学生が誇りを持って学び、働ける日立市を。
- 五・防災優先の街づくりを住民参加ですすめ、交通渋滞の解消を、原子力事故、地震、水害などの災害から市民をまもる。

六・実効ある政治倫理制度を確立し、市民が主人公の清潔、公正な市政を築く。

七・環境保全をすすめる、自然と地域の特性を生かした街づくりをすすめる。

八・憲法を生かした地方自治を確立し、平和と民主主義をまもる。

全体は、八項目九十三件で、回答は二月の予定です。

12月  
定例議会報告

大曾根議員一般質問

# 日立電鉄線の 存続について

日立電鉄線常北太田駅～鮎川駅間の廃止計画が検討されているが利用者数は今でも一日平均四、八〇〇人年間一七七万人にのぼる通勤通学の定期券利用者は六五％で住民生活の重要な交通手段になっている。

廃線の危機にあった鹿島鉄道(石岡～鉾田間)のときは、存続のために、当面五カ年に限り県と沿線五市町村による公的資金投入をおこなった経緯がある。

今回の日立電鉄線の存続については、十六年初頭の廃線申請は止めて戴き、鹿島鉄道のような枠組みで解決すべきであると考え、とただしました。政策審議室長 鹿島鉄道るときは五カ年に限って県が五千万円



を、沿線五市町村が一億五千万円を補助した。

県の指導を受けながら、期間を区切った支援の可能性も含めて検討したい。

## 子育て支援 男性の働き方の見直しを

地方自治体と大企業に、子育て支援の計画策定を義務づける次世代育成支援法が昨年の通常国会で成立しました。これまでの子育てと仕事の両立支援に加えて新たに男性を含めた働き方の見直しを柱のひとつになりました。

行動計画をつくるにあたって、日立市の現状分析、ニーズ調査、住民参加と情報公開について質問し、さらに今回の従業員二〇〇人を超える民間

指導し、助言などを行うことになる。少子化対策の実効性を上げるために事業主や団体など関係機関と協議の場を持ち、連携に努めたい。

## 生活困窮者へのライフレインの確保について

最近、失業倒産で収入の道を断たれ、料金を滞納して、電気水道ガスを止められこまっている。との相談が三件あった。

ライフレインを預かる企業局はどのように対応しているのか。企業局業務部長 生活困窮者と思われる方については、再三訪問して計画的な支払いができるよう話し合い、事務的な給水停止にならないように注意を払っている。福祉事務所への連絡調整も図っている。

日立駅前広場  
新たなモニメント必要ない  
今回の一般会計補正予算のなかで、現在進めている日立駅前広場の中央にモニメントとして日立製作所のタービン翼を二、〇〇〇万円かけて設置することが提案されました。



日本共産党日立市議団は、民間企業の製品を駅前広場に設置することに抵抗感を持つ人が少なくないこと、すでにモニメントとして平和の鐘一面写真が設置されていること、そして、財政難を理由に、お年よりのためのわずかな敬老祝い金さえ削減する計画が出されている現状を指摘し、市民の税金で新たに設置する必要はないと反対しました。

## 小中学校の通学区自由化は 学校間格差をまねく

日立市教育振興プラン策定のために実施されたアンケート調査で、学校選択制が質問されています。居住地域で分けられている通学区をとりはらって、親や子が学校を自由に選べる制度が通学区の自由化です。入学希望者が激減した学校は統廃合をまねき、低年齢からの学校序列化がすすむと指摘されています。

学校間競争が激しくなることから、プランの中で通学区自由化をどう考えてゆくのかをたじましました。

市は、アンケートでは慎重な意見が多く、策定委員会の中で十分に検討していただく考えである」と答弁しました。

市町村合併  
財政はどうなるのか  
日立市十王町合併協議会では、水道料金などの公共料金は日立市に合わせることにし、心配されていた値上げにはなりません。

しかし乳幼児医療費無料化の施策については十王町にあわせることになり、助成の対象年齢は拡大されましたが無料部分の廃止で後退となってしまいました。



また、合併の期日が今年十一月一日とされましたが、いまだ合併後の財政計画が明らかになっていません。市民サービスを後退させるほどの財政状況となるのか情報公開が急がれるところ。合併後の財政に関する小曾根議員の質問に対して当局は、「普通交付税の算定の特例では十年間の措置後、五年かけて段階的に縮減、通常の算定になる」と答弁し、十年後から交付税が減額されることを認めました。試算減額は約十二億円です。

## 十二月議会の主な内容

市長から提案された議案は、一般会計補正予算など、予算会計九件、条例関係五件、その他四件の合計十八件でした。

日本共産党日立市議団は一般会計補正予算に反対しましたが、いずれも原案どおり採択されました。

### 日立市生活安全条例

(目的) 地域における犯罪を未然に防止するため、犯罪に関する意識の向上をはかることと、自主的な防犯活動を促進し、安心して暮らせる安心な地域社会の実現をはかる。

吉田正音楽記念館の設置管理に関する条例

(目的) 音楽文化の発展に多大な貢献をし、国民栄誉賞を受賞した作曲家吉田正の功績をたたえ、その作品を後世に伝える施設として記念館を設置し、市民文化の向上および広域的な交流を図る。

場所・日立市宮田町五二二二五(神峰公園頂上駐車場)

開館時間・午前十時～午後六時 年中無休 入館料・無料

日立市廃棄物の処理に関する条例改正

自己搬入するゴミ

五〇kgまで無料を一回三〇〇円にする。

特定家庭用機器廃棄物(エアコン)のリサイクル(冷蔵庫、洗濯機)

市は収集・運搬せず許可業者に委託する。

、とも平成十六(二〇〇四)年四月一日から施行。